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  １．開
かい

  会
かい

 

○事務局
じむき ょく

（嶋内
しまうち

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） 本日
ほんじつ

は、お忙
いそが

しい中
なか

をご出席
しゅっせき

いただきまして、まこ

とにありがとうございます。 

 ただいまから、障
しょう

がい福祉
ふ く し

施策
し さ く

に係
かか

る計画
けいかく

策定
さくてい

会議
か い ぎ

を開
かい

催
さい

したいと思
おも

います。 

 私
わたし

は、札幌市
さっぽ ろし

保
ほ

健
けん

福祉局
ふくしきょく

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

の嶋内
しまうち

でございます。よろしくお願
ねが

いいたし

ます。 

 では、着席
ちゃくせき

させていただきます。 

 これまで、通算
つうさん

で６回
かい

の会議
か い ぎ

を開
かい

催
さい

し、計画
けいかく

の改定
かいてい

につきまして皆様
みなさま

にご審議
し ん ぎ

していた

だいておりましたが、おかげさまで、このたび、計画
けいかく

案
あん

を取
と

りまとめいたしまして、

来週
らいしゅう

の月曜日
げつよ うび

、１月
がつ

２３日
にち

から３０日間
にちかん

、計画
けいかく

案
あん

につきましてパブリックコメントを

実施
じ っ し

する予定
よ て い

でございます。 

 これまで、この会議
か い ぎ

は市民
し み ん

の方
かた

の傍聴
ぼうちょう

を認
みと

めておりましたが、今回
こんかい

は、このパブリッ

クコメントの実施前
じっし まえ

に計画
けいかく

案
あん

をご提示
て い じ

させていただき、ご審議
し ん ぎ

いただくことになりますの

で、松川
まつかわ

議長
ぎちょう

と協議
きょうぎ

した結果
け っ か

、市民
し み ん

の方
かた

の傍聴
ぼうちょう

は行
おこな

うことなく、後日
ご じ つ

、会議録
かいぎ ろく

を公開
こうかい

さ

せていただくことといたしましたので、ご報告
ほうこく

いたしたいと思
おも

います。 

 それでは、まず初
はじ

めに、お配
くば

りしております資料
しりょう

の確認
かくにん

をお願
ねが

いいたします。 

 お手元
て も と

の次第
し だ い

の裏面
うらめん

に配付
は い ふ

資料
しりょう

の一覧
いちらん

を記載
き さ い

しておりますので、あわせてご確認
かくにん

くださ

い。 

 配付
は い ふ

資料
しりょう

といたしましては、まず、事前
じ ぜ ん

配付
は い ふ

資料
しりょう

と当日
とうじつ

配付
は い ふ

資料
しりょう

の変更点
へんこうてん

というＡ４判
ばん

１枚
まい

のものでございます。次
つぎ

に、資料
しりょう

１といたしまして、さっぽろ 障
しょう

がい者
しゃ

プラン

（案
あん

）という厚
あつ

い資料
しりょう

でございます。続
つづ

きまして、資料
しりょう

２といたしまして、主
おも

な障
しょう

がい

福祉
ふ く し

サービスの見込量
みこみりょう

、Ａ４判
ばん

１枚
まい

物
もの

の資料
しりょう

でございます。よろしいでしょうか。 

 

  ２．札幌市
さっぽ ろし

障
しょう

がい福祉
ふ く し

担当
たんとう

部長
ぶちょう

あいさつ 

○事務局
じむき ょく

（嶋内
しまうち

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それではまず、開会
かいかい

に当
あ

たりまして、障
しょう

がい福祉
ふ く し

担当
たんとう

部長
ぶちょう

の天田
あ ま だ

からごあいさつ申
もう

し上
あ

げます。 

○事務局
じむき ょく

（天田
あ ま だ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

担当
たんとう

部長
ぶちょう

） 皆様
みなさま

、こんばんは。 

 障
しょう

がい福祉
ふ く し

担当
たんとう

部長
ぶちょう

の天田
あ ま だ

でございます。 

 まずは、新年
しんねん

、明
あ

けましておめでとうございます。本年
ほんねん

も、どうぞよろしくお願
ねが

いいた

します。 

 本日
ほんじつ

は、ご多忙
た ぼ う

のところ、また、足元
あしもと

の非常
ひじょう

に悪
わる

い中
なか

、計画
けいかく

策定
さくてい

会議
か い ぎ

にご出席
しゅっせき

いただ

きまして、ありがとうございます。 

 重
かさ

ねまして、委員
い い ん

の皆様
みなさま

には、日
ひ

ごろから本市
ほ ん し

の障
しょう

がい福祉
ふ く し

施策
し さ く

の推進
すいしん

に多大
た だ い

なるご

支援
し え ん

、ご協 力
きょうりょく

をいただいておりますことに関
かん

しまして、改
あらた

めてお礼
れい

を申
もう

し上
あ

げたいと

思
おも

います。 

 さて、前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

は、昨年
さくねん

１０月
がつ

５日
にち

に開
かい

催
さい

しまして、障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービスの見込量
みこみりょう
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や計画
けいかく

の概要
がいよう

などにつきましてご審議
し ん ぎ

をいただきました。この間
かん

、１１月
がつ

から１２月
がつ

にか

けまして、これまでの会議
か い ぎ

においていただきましたご意見
い け ん

、また、意見
い け ん

交換会
こうかんかい

で寄
よ

せられ

ましたご意見
い け ん

などを踏
ふ

まえまして、庁内
ちょうない

関係
かんけい

の部局
ぶきょく

との会議
か い ぎ

、また、１２月
がつ

２６日
にち

に市
し

議会
ぎ か い

の厚
こう

生
せい

委員会
いいん かい

で議論
ぎ ろ ん

をいただきました。こういった審議
し ん ぎ

を経
へ

まして、今回
こんかい

、計画
けいかく

案
あん

を

取
と

りまとめることができました。委員
い い ん

の皆様
みなさま

には、深
ふか

く感謝
かんしゃ

を申
もう

し上
あ

げたいと思
おも

います。 

 実
じつ

は、本案
ほんあん

で完成
かんせい

ということではございませんで、入院中
にゅういんちゅう

の精神
せいしん

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

支援
し え ん

に係
かか

る数値
す う ち

目標
もくひょう

の取
と

り扱
あつか

いなど課題
か だ い

も一部
い ち ぶ

残
のこ

っております。これらにつき

ましては、パブリックコメントの作業
さぎょう

と並行
へいこう

いたしまして、計画
けいかく

への位置
い ち

づけについて

検討
けんとう

させていただきたいと考
かんが

えております。 

 冒頭
ぼうとう

、嶋内
しまうち

課長
かちょう

から申
もう

し上
あ

げましたように、来週
らいしゅう

の１月
がつ

２３日
にち

月曜日
げつよ うび

から、広
ひろ

く市民
し み ん

の皆様
みなさま

からご意見
い け ん

をいただく期間
き か ん

といたしまして、パブリックコメントを実施
じ っ し

させていた

だくこととしております。今回
こんかい

の会議
か い ぎ

では、このパブリックコメントを実施
じ っ し

する前
まえ

に委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

に計画
けいかく

案
あん

の内容
ないよう

を 改
あらた

めてご説明
せつめい

させていただきまして、ご意見
い け ん

を 賜
たまわ

りたいと

考
かんが

えております。これが、ほぼ最終
さいしゅう

の段階
だんかい

ということになるかと思
おも

います。 

 今後
こ ん ご

におきましては、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

でのご議論
ぎ ろ ん

、パブリックコメントで寄
よ

せられたご意見
い け ん

などを踏
ふ

まえまして、計画
けいかく

を固
かた

めてまいりたいと考
かんが

えております。 

 ３月
がつ

下旬
げじゅん

の計画
けいかく

の公表
こうひょう

に向
む

けまして、引
ひ

き続
つづ

き、委員
い い ん

の皆様
みなさま

からのご指導
し ど う

を賜
たまわ

りたい

と存
ぞん

じますので、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 私
わたし

からのごあいさつは以上
いじょう

でございます。 

 ありがとうございました。 

 

  ◎委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

○事務局
じむき ょく

（嶋内
しまうち

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、本日
ほんじつ

ご出席
しゅっせき

していただきました委員
い い ん

の

皆様
みなさま

を、座席
ざ せ き

の順
じゅん

にご紹介
しょうかい

をさせていただきます。 

 松川
まつかわ

敏道
としみち

議長
ぎちょう

。 

 浅香
あ さ か

博文
ひろふみ

委員
い い ん

。 

 上田
う え だ

マリ子
こ

委員
い い ん

。 

 佐川
さ が わ

俊樹
と し き

委員
い い ん

。 

 佐藤
さ と う

義夫
よ し お

委員
い い ん

。 

 芝木
し ば き

厚子
あ つ こ

委員
い い ん

。 

 廣岡
ひろおか

博
ひろし

委員
い い ん

。 

 宮内
みやうち

博子
ひ ろ こ

委員
い い ん

。 

 水谷
みずたに

周
あまね

委員
い い ん

。 

 松田
ま つ だ

靖子
や す こ

委員
い い ん

。 

 森
もり

一也
い ち や

委員
い い ん

。 

 以上
いじょう

１１名
めい

の委員
い い ん

にご出席
しゅっせき

いただいております。 
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 なお、細川
ほそかわ

潮
うしお

委員
い い ん

及
およ

び山内
やまうち

まゆみ委員
い い ん

におかれまして、欠席
けっせき

する旨
むね

の連絡
れんらく

を受
う

けてお

ります。 

 続
つづ

きまして、事務局
じむき ょく

を紹介
しょうかい

いたします。 

 障
しょう

がい福祉
ふ く し

担当
たんとう

部長
ぶちょう

の天田
あ ま だ

でございます。 

 以下
い か

、関係
かんけい

職員
しょくいん

から、順次
じゅんじ

、自己
じ こ

紹介
しょうかい

いたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田
に し だ

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） いつもお世話
せ わ

になっております。障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の西田
に し だ

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いします。 

○事務局
じむき ょく

（山本
やまもと

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の山本
やまもと

でございます。いつもお世話
せ わ

になっております。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（谷坂
たにさか

精神
せいしん

保健
ほ け ん

・医療
いりょう

福祉
ふ く し

係 長
かかりちょう

） 同
おな

じく、精神
せいしん

保健
ほ け ん

・医療
いりょう

福祉
ふ く し

係 長
かかりちょう

の谷坂
たにさか

でございます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（前田
ま え だ

在宅
ざいたく

福祉
ふ く し

係 長
かかりちょう

） 障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

在宅
ざいたく

福祉
ふ く し

係 長
かかりちょう

の前田
ま え だ

と申
もう

します。よろ

しくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（北
きた

教育
きょういく

委員会
いいん かい

幼児
よ う じ

教育
きょういく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 教育
きょういく

委員会
いいん かい

幼児
よ う じ

教育
きょういく

センター幼児
よ う じ

教育
きょういく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の北
きた

でございます。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（藤木
ふ じ き

教育
きょういく

委員会
いいん かい

学
まな

びの支援
し え ん

係 長
かかりちょう

） 教育
きょういく

委員会
いいん かい

教育
きょういく

推進課
すいし んか

学
まな

びの支援
し え ん

係 長
かかりちょう

の藤木
ふ じ き

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（只野
た だ の

福祉
ふ く し

活動
かつどう

推進
すいしん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 保健
ほ け ん

福祉局
ふくしきょく

総務課
そ う む か

福祉
ふ く し

活動
かつどう

推進
すいしん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

を

しております只野
た だ の

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（嶋内
しまうち

障
しょう

がい福祉
ふ く し

課長
かちょう

） それでは、今後
こ ん ご

の進行
しんこう

につきましては、松川
まつかわ

議長
ぎちょう

に

お願
ねが

いしたいと存
ぞん

じます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

  ３．議
ぎ

  事
じ

 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 皆
みな

さん、こんばんは。 

 天候
てんこう

の大変
たいへん

悪
わる

い中
なか

、ご参集
さんしゅう

いただきまして、ありがとうございます。 

 きょうの会議
か い ぎ

につきましては、先
さき

ほどお話
はなし

がありましたように、これからパブリック

コメントをかけることになっておりますが、その前
まえ

の策定
さくてい

会議
か い ぎ

として最終的
さいしゅうてき

な意見
い け ん

を述
の

べる場
ば

ということになると思
おも

います。そういう点
てん

では、一層
いっそう

、いろいろなご意見
い け ん

をいただ

きたいと思
おも

っておりますので、ご協 力
きょうりょく

をよろしくお願
ねが

いいたします。 

 なお、これまでの会議
か い ぎ

と同
おな

じように、情報
じょうほう

保障
ほしょう

の観点
かんてん

から、なるべくゆっくりお話
はな

し

いただきたいと思
おも

います。発言
はつげん

の中
なか

でわからない言葉
こ と ば

などがありましたら、遠慮
えんりょ

なく言
い

っ

ていただきたいと思
おも

います。カードの提示
て い じ

や手
て

を挙
あ

げるなどをしてお知
し

らせいただいても

結構
けっこう

です。 

 それでは、早速
さっそく

でありますけれども、議題
ぎ だ い

の方
ほう

に入
はい

りたいと思
おも

います。 

 １番目
ば ん め

のさっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン（案
あん

）についてです。 

 先
さき

ほど部長
ぶちょう

の方
ほう

からも説明
せつめい

がありましたように、これまでの会議
か い ぎ

での議論
ぎ ろ ん

、あるいは
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意見
い け ん

交換会
こうかんかい

で寄
よ

せられた意見
い け ん

などを踏
ふ

まえまして、札幌市
さっぽ ろし

の方
ほう

で計画
けいかく

の案
あん

がまとめられた

ところです。１月
がつ

２３日
にち

からパブリックコメントとして計画
けいかく

案
あん

に対
たい

して市民
し み ん

の皆
みな

さんから

意見
い け ん

を聞
き

く期間
き か ん

が設
もう

けられるということであります。 

 先
さき

ほど言
い

いましたように、会議
か い ぎ

として最終的
さいしゅうてき

な意見
い け ん

を述
の

べる場
ば

となりますので、改
あらた

め

てよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 まず、この計画
けいかく

案
あん

について事務局
じむき ょく

から概要
がいよう

などについて説明
せつめい

をしていただきまして、そ

の後
あと

に委員
い い ん

の皆
みな

さんからご意見
い け ん

をいただきたいというふうに思
おも

います。 

 では、事務局
じむき ょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田
に し だ

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 西田
に し だ

と申
もう

します。 

 私
わたし

からご説明
せつめい

をさせていただきます。 

 恐 縮
きょうしゅく

ですが、座
すわ

って説明
せつめい

をさせていただきます。 

 まず、お配
くば

りしている資料
しりょう

のうち、資料
しりょう

１のプラン（案
あん

）をごらんいただきたいと思
おも

い

ますが、その前
まえ

に、１枚物
まいもの

の資料
しりょう

で事前
じ ぜ ん

にお配
くば

りしていた資料
しりょう

と本日
ほんじつ

机
つくえ

にお配
くば

りいたし

ました資料
しりょう

の変更点
へんこうてん

などにつきまして、若干
じゃっかん

ご説明
せつめい

をさせていただきます。 

 まず、資料
しりょう

１の表紙
ひょうし

をおめくりいただきまして、裏
うら

ですけれども、パブリックコメント

の概要
がいよう

などにつきまして、後
うし

ろの方
ほう

から前
まえ

の方
ほう

に持
も

ってきております。それと同時
ど う じ

に、

一番上
いちばんうえ

の方
ほう

ですが、公表
こうひょう

資料
しりょう

、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン（案
あん

）の下
した

に、留意
りゅうい

事項
じ こ う

といた

しまして、先
さき

ほど部長
ぶちょう

からも話
はなし

をしましたけれども、数値
す う ち

目標
もくひょう

のうち、入院中
にゅういんちゅう

の精神
せいしん

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

に関
かん

する部分
ぶ ぶ ん

につきましては、関係
かんけい

機関
き か ん

とも協議
きょうぎ

を行
おこな

った

上
うえ

で設定
せってい

するという留意
りゅうい

事項
じ こ う

を追加
つ い か

しております。その他
た

、若干
じゃっかん

の修正
しゅうせい

をしておりま

す。 

 それでは、早速
さっそく

、ご説明
せつめい

をしていきたいと思
おも

います。 

 まず、計画
けいかく

案
あん

の構成
こうせい

につきまして、前段
ぜんだん

の方
ほう

に、計画
けいかく

の概要
がいよう

といたしまして、１３ペー

ジにわたりまして記載
き さ い

をしてございます。その次
つぎ

に、ページ数
すう

がまた１ページから始
はじ

まる

のですけれども、計画
けいかく

の本編
ほんぺん

として記載
き さ い

をしてございます。 

 早速
さっそく

ですけれども、本編
ほんぺん

の５ページ目
め

と６ページ目
め

にかけましてごらんいただきたいと

思
おも

います。 

 まず、障
しょう

がい福祉
ふ く し

を取
と

り巻
ま

く現状
げんじょう

と課題
か だ い

でございます。 

 国
くに

におけます障
しょう

がい者
しゃ

の制度
せ い ど

改革
かいかく

が着実
ちゃくじつ

に進
すす

んでおります中
なか

で、障害者
しょうがいしゃ

基本法
きほん ほう

の改正
かいせい

などを踏
ふ

まえまして、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

、そして就労
しゅうろう

支援
し え ん

といった施策
し さ く

の充実
じゅうじつ

が必要
ひつよう

となっ

ている状 況
じょうきょう

にございます。 

 また、６ページ目
め

の中段
ちゅうだん

でございますが、さまざまなニーズがありまして、ニーズが

高度化
こ う ど か

、多様化
た よ う か

する中
なか

で、障害者
しょうがいしゃ

自立
じ り つ

支援法
しえん ほう

によります法定
ほうてい

サービスのほか、市民
し み ん

自治
じ ち

の観点
かんてん

から、地域
ち い き

の福祉力
ふくしりょく

も活用
かつよう

しながらサービスの充実
じゅうじつ

を図
はか

っていくというふうに

記載
き さ い

してございます。 

 そのような現状
げんじょう

と課題
か だ い

などを踏
ふ

まえ、次
つぎ

に、９ページに移
うつ

りまして、障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん
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福祉
ふ く し

計画
けいかく

の部
ぶ

でございます。 

 まず、基本
き ほ ん

理念
り ね ん

、計画
けいかく

目標
もくひょう

など計画
けいかく

の体系
たいけい

につきましては、これまで検討
けんとう

してきたも

のに修正
しゅうせい

は加
くわ

えてございません。 

 続
つづ

きまして、１２ページ目
め

に参
まい

ります。 

 １２ページ目
め

からは、分野
ぶ ん や

１ 理解
り か い

促進
そくしん

について記載
き さ い

をしております。 

 主
おも

な施策
し さ く

としましては、福祉
ふ く し

教育
きょういく

などの取
と

り組
く

みのほか、例
たと

えば、１５ページに参
まい

り

ますと、障
しょう

がいのある方
かた

に対
たい

する権利
け ん り

擁護
よ う ご

に関
かん

する啓発
けいはつ

につきましても重点
じゅうてん

取
と

り組
く

みと

して計画
けいかく

に位置
い ち

づけているところでございます。 

 続
つづ

きまして、１８ページ目
め

からは、分野
ぶ ん や

２ 生活
せいかつ

支援
し え ん

について記載
き さ い

をしてございます。 

 この分野
ぶ ん や

におきましては、例
たと

えば、２１ページの下
した

にあります移動
い ど う

支援
し え ん

事業
じぎょう

について

記載
き さ い

してございます。この事業
じぎょう

につきましては、利用
り よ う

対象
たいしょう

となる外出
がいしゅつ

の範囲
は ん い

の一部
い ち ぶ

につ

いて、２４年度
ね ん ど

から拡充
かくじゅう

できるよう、ただいま予算
よ さ ん

算定
さんてい

の作業
さぎょう

を行
おこな

っているところでご

ざいます。また、今後
こ ん ご

におきましてもより利用
り よ う

しやすい制度
せ い ど

となるよう、検討
けんとう

を進
すす

めてい

るところでございます。 

 さらに、２２ページの上
うえ

でございますが、権利
け ん り

擁護
よ う ご

、そして虐待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

対策
たいさく

につきまし

て、昨年
さくねん

６月
がつ

に虐待
ぎゃくたい

防止法
ぼうし ほう

の成立
せいりつ

がありましたけれども、この法律
ほうりつ

を受
う

けまして、これ

までの取
と

り組
く

みを一層
いっそう

強化
きょうか

しまして、体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

を図
はか

ることを計画
けいかく

に位置
い ち

づけておりま

す。 

 また、これに関連
かんれん

しまして、ちょっと飛
と

びまして、９５ページをごらんいただきたいと

思
おも

います。 

 ９５ページの下
した

の方
ほう

に、権利
け ん り

擁護
よ う ご

体制
たいせい

のイメージ図
ず

を記載
き さ い

してございます。一番上
いちばんうえ

の方
ほう

に相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

がございまして、あんしん相談
そうだん

、あるいは法人
ほうじん

後見
こうけん

など、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

を初
はじ

めとしました関係
かんけい

機関
き か ん

の連携
れんけい

を図
はか

るというイメージ図
ず

でございます。 

 また、次
つぎ

の９６ページには、札幌市
さっぽ ろし

におけます虐待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

体制
たいせい

のイメージ図
ず

を記載
き さ い

して

ございます。先
さき

ほどもご説明
せつめい

いたしましたが、障害者
しょうがいしゃ

虐待
ぎゃくたい

防止法
ぼうし ほう

が本年
ほんねん

１０月
がつ

から施行
し こ う

される予定
よ て い

でございますので、このようなイメージによりまして体制
たいせい

の強化
きょうか

を図
はか

ることを

計画
けいかく

に位置
い ち

づけております。 

 恐 縮
きょうしゅく

ですが、２４ページに戻
もど

りまして、中段
ちゅうだん

よりちょっと下
した

ですが、分野
ぶ ん や

２の生活
せいかつ

支援
し え ん

の大
おお

きな柱
はしら

でございます地域
ち い き

移行
い こ う

支援
し え ん

、地域
ち い き

定着
ていちゃく

支援
し え ん

でございます。 

 これは、地域
ち い き

移行
い こ う

に関
かん

する取
と

り組
く

みといたしまして、４月
がつ

から個別
こ べ つ

給付
きゅうふ

として開始
か い し

され

るサービスでございます。現在
げんざい

、どのような体制
たいせい

で進
すす

めていくかということを、事業所
じぎょうしょ

を

初
はじ

め、関係者
かんけいしゃ

の方々
かたがた

と協議
きょうぎ

を進
すす

めているところでございます。 

 飛
と

びまして、２８ページ目
め

以降
い こ う

でございますが、分野
ぶ ん や

３ 保健
ほ け ん

・医療
いりょう

でございます。 

 例
たと

えば、３４ページ目
め

にございますけれども、精神
せいしん

保健
ほ け ん

医療
いりょう

の充実
じゅうじつ

という施策
し さ く

に対
たい

し

まして、精神科
せいし んか

救 急
きゅうきゅう

医療
いりょう

体制
たいせい

の整備
せ い び

を重点
じゅうてん

取
と

り組
く

みの一
ひと

つとして位置
い ち

づけておりまし

て、現在
げんざい

も検討
けんとう

を進
すす

めているところでございます。 
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 また、３５ページ目
め

からは、分野
ぶ ん や

４ 生活
せいかつ

環境
かんきょう

について記載
き さ い

しております。 

 ここの分野
ぶ ん や

につきましては、バリアフリー、あるいはユニバーサルデザインによるまち

づくりのため、さまざまな取
と

り組
く

みを位置
い ち

づけているところでございますが、９月
がつ

に開
かい

催
さい

しました意見
い け ん

交換会
こうかんかい

で多
おお

くの意見
い け ん

が寄
よ

せられた安全
あんぜん

な自転車
じてん しゃ

利用
り よ う

環境
かんきょう

につきましては、

３８ページの中段
ちゅうだん

ですが、安全
あんぜん

な自転車
じてん しゃ

利用
り よ う

環境
かんきょう

の推進
すいしん

ということで重点
じゅうてん

取
と

り組
く

みの一
ひと

つとして位置
い ち

づけているところでございます。 

 また、４１ページに行
い

きまして、生活
せいかつ

環境
かんきょう

の分野
ぶ ん や

の大
おお

きな取
と

り組
く

みの一
ひと

つでございま

す災害
さいがい

時
じ

の要援護者
ようえんごしゃ

対策
たいさく

ということで、関係
かんけい

部局
ぶきょく

の取
と

り組
く

みを位置
い ち

づけて施策
し さ く

を展開
てんかい

して

いくことになります。 

 続
つづ

きまして、４３ページ目
め

以降
い こ う

は、分野
ぶ ん や

５ 教育
きょういく

・育成
いくせい

でございます。 

 ４４ページには、ライフステージに応
おう

じた支援
し え ん

体制
たいせい

ということで、幼児
よ う じ

教育
きょういく

から特別
とくべつ

支
し

援
えん

教育
きょういく

までさまざまな取
と

り組
く

みを位置
い ち

づけております。 

 少
すこ

し飛
と

びまして、４７ページ目
め

に参
まい

りまして、学校
がっこう

教育
きょういく

の充実
じゅうじつ

という施策
し さ く

でございま

す。 

 ここでは、特別
とくべつ

支援
し え ん

学級
がっきゅう

の整備
せ い び

の推進
すいしん

、あるいは市立
し り つ

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

におけます就労
しゅうろう

促進
そくしん

の取
と

り組
く

みの検討
けんとう

などを位置
い ち

づけているところでございます。 

 一
ひと

つ戻
もど

りまして、４６ページの下
した

になりますけれども、今般
こんぱん

の児童
じ ど う

福祉法
ふくし ほう

の改正
かいせい

により

まして、障
しょう

がい児
じ

の通所
つうしょ

サービスにつきましては４月
がつ

から一部
い ち ぶ

改変
かいへん

されて開始
か い し

すること

になりますが、サービス提供
ていきょう

基盤
き ば ん

の整備
せ い び

あるいは充実
じゅうじつ

策
さく

につきましては、今後
こ ん ご

、国
くに

から

詳細
しょうさい

が示
しめ

される予定
よ て い

となっておりますので、そういった情報
じょうほう

も踏
ふ

まえながら、引
ひ

き続
つづ

き、障
しょう

がい児
じ

のサービスにつきまして検討
けんとう

してまいりたいと考
かんが

えているところです。 

 続
つづ

きまして、４９ページ目
め

以降
い こ う

になりますが、分野
ぶ ん や

６ 雇用
こ よ う

・就労
しゅうろう

でございます。 

 ５０ページをごらんいただきますと、就労
しゅうろう

支援
し え ん

の取
と

り組
く

みといたしまして、雇用
こ よ う

の

促進
そくしん

はもちろんのこと、職場
しょくば

定着
ていちゃく

のための支援
し え ん

につきましてもこの計画
けいかく

に位置
い ち

づけてお

ります。 

また、５３ページ目
め

の中段
ちゅうだん

から下
した

でございますが、札幌市
さっぽ ろし

独自
ど く じ

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

の施策
し さ く

につき

まして、一般
いっぱん

就労
しゅうろう

への支援
し え ん

と福祉的
ふくし てき

就労
しゅうろう

への支援
し え ん

に分
わ

けて記載
き さ い

してございます。 

 続
つづ

きまして、５５ページ目
め

以降
い こ う

でございますが、分野
ぶ ん や

７ 情報
じょうほう

・コミュニケーション

でございます。 

 例
たと

えば、５７ページの下
した

にございますけれども、さまざまな障
しょう

がいに配慮
はいりょ

した情報
じょうほう

提供
ていきょう

という重点取
じゅうてんと

り組
く

みがございます。今回
こんかい

、この障
しょう

がい者
しゃ

プランのほか、私ども保健
ほ け ん

福祉局
ふくしきょく

で策定
さくてい

します地域
ち い き

福祉
ふ く し

社会
しゃかい

計画
けいかく

、高齢者
こうれいしゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

・介護
か い ご

保険
ほ け ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

、そし

て、さっぽろ医療
いりょう

計画
けいかく

、これらの計画
けいかく

につきまして、計画書
けいかくしょ

の概要版
がいようばん

の冊子
さ っ し

について、例
たと

えば、漢
かん

字
じ

に振
ふ

り仮名
が な

をつける、あるいは活字
か つ じ

を音声
おんせい

として読
よ

み上
あ

げるための２次元
じ げ ん

コー

ドを印字
い ん じ

するといった情報
じょうほう

バリアフリー化
か

に取
と

り組
く

む予定
よ て い

でございます。 

 続
つづ

きまして、最後
さ い ご

の分野
ぶ ん や

となりますが、６０ページ目
め

以降
い こ う

の分野
ぶ ん や

８ スポーツ・文化
ぶ ん か

に
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ついてでございます。 

 例
たと

えば、６２ページの上
うえ

にございます中央
ちゅうおう

図書館
としょ かん

における取
と

り組
く

みとしまして、さま

ざまな障
しょう

がい特性
とくせい

などに対応
たいおう

した図書
と し ょ

サービスのあり方
かた

について検討
けんとう

することを重点
じゅうてん

取
と

り組
く

みの一
ひと

つとして位置
い ち

づけているところでございます。 

 以上
いじょう

が、前半
ぜんはん

の障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の部
ぶ

でございました。 

 続
つづ

きまして、６３ページ目
め

以降
い こ う

は、障害者
しょうがいしゃ

自立法
じりつ ほう

に基
もと

づいて策定
さくてい

する障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

の部
ぶ

でございます。 

 この障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

につきましては、国
くに

の策定
さくてい

指針
し し ん

に基
もと

づきまして、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービ

スに関
かん

する数値
す う ち

目標
もくひょう

、そして、サービスの見込量
みこみりょう

を定
さだ

めるものでございます。 

 先日
せんじつ

、北海道
ほっかいどう

を通
つう

じまして、国
くに

で定
さだ

めた策定
さくてい

指針
し し ん

が示
しめ

されたところでございます。今後
こ ん ご

は、これに基
もと

づきまして、北海道
ほっかいどう

としても北海道
ほっかいどう

の指針
し し ん

が示
しめ

される予定
よ て い

となっておりま

す。今後
こ ん ご

、数値
す う ち

目標
もくひょう

あるいはサービス見込量
みこみりょう

の数値
す う ち

などにつきましては再調整
さいちょうせい

をするこ

とになりますけれども、この計画
けいかく

案
あん

といたしまして、現段階
げんだんかい

で設定
せってい

したものをこのたびご

説明
せつめい

させていただきたいと思います。 

 まず、６４ページ目
め

の障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービスに関
かん

する数値
す う ち

目標
もくひょう

でございます。 

 前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

でお示
しめ

ししました考
かんが

え方や方向性
ほうこうせい

と大
おお

きな変更
へんこう

はございませんが、前段
ぜんだん

で

ご説明
せつめい

しました入院中
にゅういんちゅう

の精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

に関
かん

する目標
もくひょう

につきまして

は、市町村
しちょうそん

計画
けいかく

では設定
せってい

しないこととなっております。したがいまして、この計画
けいかく

案
あん

の

段階
だんかい

では、一
いっ

たん、数値
す う ち

目標
もくひょう

は記載
き さ い

しておりませんけれども、今後
こ ん ご

、関係
かんけい

機関
き か ん

とも協議
きょうぎ

をいたしまして、精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

支援
し え ん

に関
かん

して、例
たと

えば対象者数
たいしょうしゃすう

など何
なん

らかの

数値
す う ち

を札幌
さっぽろ

市
し

独自
ど く じ

の数値
す う ち

目標
もくひょう

として設定
せってい

する方向
ほうこう

で、現在
げんざい

、検討
けんとう

を進
すす

めております。 

 続
つづ

きまして、施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

という数値
す う ち

目標
もくひょう

でございますが、６８ペ

ージ目
め

の図
ず

をごらんいただきたいと思
おも

います。 

 まず、入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

ということで、目標
もくひょう

が二
ふた

つございます。 

 一
ひと

つ目
め

でございますが、図
ず

の一番上
いちばんうえ

に平成
へいせい

１７年
ねん

１０月
がつ

時点
じ て ん

の入所者
にゅうしょしゃ

約
やく

２，５００人
にん

とございます。この２，５００人
にん

に対
たい

しまして、左側
ひだりがわ

の四角
し か く

ですけれども、１７年
ねん

１０

月
がつ

から２６年度
ね ん ど

末
まつ

までの間
あいだ

に７６０人
にん

を移行
い こ う

することといたします。 

 また、右側
みぎがわ

の四角
し か く

ですが、入所者数
にゅうしょしゃすう

の減少
げんしょう

の数値
す う ち

目標
もくひょう

といたしましては、これも１７

年
ねん

１０月
がつ

から２６年度
ね ん ど

末
まつ

までの間
あいだ

に累計
るいけい

で４５０人
にん

減少
げんしょう

することといたします。施設
し せ つ

入所者数
にゅうしょしゃすう

の減少
げんしょう

という数値
す う ち

目標
もくひょう

につきましては、国
くに

の策定
さくてい

指針
し し ん

より高
たか

い数値
す う ち

目標
もくひょう

となる

見込
み こ

みでございます。この数値
す う ち

目標
もくひょう

が少
すこ

しでも多
おお

く達成
たっせい

できるように、サービス提供
ていきょう

基盤
き ば ん

の一層
いっそう

の充
じゅう

実
じつ

に努
つと

めるものでございます。 

 続
つづ

きまして、数値
す う ち

目標
もくひょう

の大
おお

きい二
ふた

つ目
め

の項目
こうもく

でございますが、福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就労
しゅうろう

への移行
い こ う

という目標
もくひょう

でございます。 

 ６９ページになります。 

 札幌市
さっぽ ろし

の数値
す う ち

目標
もくひょう

といたしましては、平成
へいせい

２６年度
ね ん ど

の１年間
ねんかん

に２００人の方
かた

が一般
いっぱん
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就労
しゅうろう

へ移行
い こ う

することを目指
め ざ

すものでございます。平成
へいせい

２２年度
ね ん ど

につきましては、１８２

人
にん

の方
かた

が福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就労
しゅうろう

へ移行
い こ う

した実績
じっせき

となってございます。これまでは８０人
にん

程度
て い ど

で推
すい

移
い

していたものでございますので、２６年度
ね ん ど

の２００人
にん

という数値
す う ち

目標
もくひょう

が少 々
しょうしょう

高
たか

めの目標値
もくひょうち

かなという見方
み か た

もありましたけれども、国
くに

の雇用
こ よ う

施策
し さ く

と連携
れんけい

しまして、ま

た、札幌市
さっぽ ろし

独自
ど く じ

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

にも 力
ちから

を入
い

れていくということから、２００人
にん

という数値
す う ち

目標
もくひょう

を設定
せってい

することといたしました。 

 少
すこ

し飛
と

びまして、７４ページ目
め

以降
い こ う

でございます。 

 ここからは、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスの見込量
みこみりょう

を記載
き さ い

しているページでございます。 

 先日
せんじつ

、国
くに

から示
しめ

されました策定
さくてい

指針
し し ん

に基
もと

づきまして、再整理
さいせ いり

をすることを前提
ぜんてい

としまし

て、一
いっ

たんの数値
す う ち

を計上
けいじょう

しているものでございます。サービス見込量
みこみりょう

につきましては、

資料
しりょう

の２でご説明
せつめい

したいと思
おも

います。Ａ４判
ばん

の１枚物
まいもの

の資料
しりょう

でございます。 

 下
した

の方
ほう

に棒
ぼう

グラフを載
の

せておりますので、これを見
み

ていただきたいと思
おも

います。 

 これまでの２１年度
ね ん ど

から２２年度
ね ん ど

のサービス量
りょう

の実績値
じっせ きち

を掲載
けいさい

しておりますけれど

も、移動
い ど う

支援
し え ん

事業
じぎょう

、訪問
ほうもん

系
けい

サービス、日中
にっちゅう

活動
かつどう

系
けい

サービス、グループホーム、ケアホー

ムと年々
ねんねん

伸
の

びている状 況
じょうきょう

でございます。こういった状 況
じょうきょう

も踏
ふ

まえまして、２６年度
ね ん ど

の

サービス見込量
みこみりょう

の計画値
けいか くち

につきましても伸
の

ばしていくという設定
せってい

をしてございます。 

 移動
い ど う

支援
し え ん

につきまして、例
たと

えば、これは利用者数
りようしゃすう

でございますが、２２年度
ね ん ど

の実績値
じっせ きち

と

２４年度
ね ん ど

の計画値
けいか くち

が下
さ

がっております。これは、移動
い ど う

支援
し え ん

の利用者
りよう しゃ

が上
うえ

の方
ほう

の訪問
ほうもん

系
けい

サー

ビスの中
なか

の同行
どうこう

援護
え ん ご

というサービスに移行
い こ う

される方
かた

がいる分
ぶん

が減少
げんしょう

となっております。

しかしながら、２４年度
ね ん ど

から２６年度
ね ん ど

まではサービス量
りょう

は増
ふ

えていくというような設定
せってい

をしてございます。 

 また、数値
す う ち

目標
もくひょう

といたしまして、施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の減少
げんしょう

という数値
す う ち

目標
もくひょう

がございました。

入所者
にゅうしょしゃ

が減少
げんしょう

する、すなわち、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

支援
し え ん

というサービスがありますけれども、そこ

の減少分
げんしょうぶん

をグループホーム、ケアホームの増加分
ぞうか ぶん

で見込
み こ

むということから、グループホ

ーム等
とう

につきましてもサービス利用者数
りようしゃすう

は増
ふ

えるというような見込
み こ

みを立
た

てております。 

 続
つづ

きまして、ページが少
すこ

し飛
と

びまして、１０７ページ目
め

をごらんいただきたいと思
おも

いま

す。 

 第
だい

５章
しょう

といたしまして、障
しょう

がい者
しゃ

プランの点検
てんけん

・評価
ひょうか

・見直
み な お

しでございます。 

 計画
けいかく

を策定
さくてい

いたしました後
あと

の計画
けいかく

の進行
しんこう

管理
か ん り

について記載
き さ い

しているものでございます。 

 これまでと同様
どうよう

に、札幌市
さっぽ ろし

の附属
ふ ぞ く

機関
き か ん

でございます障害者
しょうがいしゃ

基本法
きほん ほう

に基
もと

づいて設置
せ っ ち

しま

す障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

、あるいは社会
しゃかい

福祉審
ふくし しん

議会
ぎ か い

、精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉審
ふくし しん

議会
ぎ か い

、地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

等
など

の関係
かんけい

機関
き か ん

に、逐次
ち く じ

、報告
ほうこく

をしまして、チェックしていくことを想定
そうてい

してご

ざいます。 

 なお、障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の設置
せ っ ち

根拠法
こんきょほう

でございます障害者
しょうがいしゃ

基本法
きほん ほう

の改正
かいせい

がござい

ました。そこでは、現在
げんざい

の協
きょう

議会
ぎ か い

を、審
しん

議会
ぎ か い

その他
た

合議制
ごうぎ せい

の機関
き か ん

に改組
か い そ

するということ

と、協
きょう

議会
ぎ か い

の活動
かつどう

内容
ないよう

に施策
し さ く

の実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

の監視
か ん し

という機能
き の う

が新
あら

たに加
くわ

えられたところ
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でございます。現在
げんざい

、この協
きょう

議会
ぎ か い

の見直
み な お

しを図
はか

っている状 況
じょうきょう

もございます。 

 最後
さ い ご

に、今回
こんかい

、追加
つ い か

資料
しりょう

としましてお手元
て も と

に配付
は い ふ

させていただいたものがございます。 

 一番最後
いちばんさいご

の資料
しりょう

になりますが、Ａ４判
ばん

横
よこ

のホチキスどめのものが２種類
しゅるい

あると思
おも

いま

す。市民
し み ん

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

で寄
よ

せられた意見
い け ん

（主
おも

なもの）と、主要障
しゅようしょう

がい者
しゃ

団体
だんたい

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

で寄
よ

せられた意見
い け ん

（主
おも

なもの）、この二
ふた

つの資料
しりょう

があるかと思
おも

います。 

 これは、６月
がつ

から９月
がつ

にかけまして実施
じ っ し

しました意見
い け ん

交換会
こうかんかい

それぞれにつきまして、主
おも

な意見
い け ん

の内容
ないよう

を分野
ぶ ん や

別
べつ

に分類
ぶんるい

してございます。これは、昨年
さくねん

１２月
がつ

現在
げんざい

の札幌市
さっぽ ろし

の考
かんが

え

方
かた

を整理
せ い り

したものでございます。詳細
しょうさい

は後
あと

でごらんいただきたいと思
おも

いますが、この

札幌市
さっぽ ろし

の考
かんが

え方
かた

につきまして、このたびのプランの案
あん

にも反映
はんえい

させているということで

ございます。 

 以上
いじょう

、計画
けいかく

案
あん

につきましてご説明
せつめい

させていただきました。 

 よろしくお願いいたします。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 それでは、今
いま

の事務局
じむき ょく

からの説明
せつめい

についてご質問
しつもん

やご意見
い け ん

を受
う

けたいと思
おも

い

ます。 

 よろしくお願
ねが

いいたします。 

 分量
ぶんりょう

が非常
ひじょう

に多
おお

く、なかなか網羅
も う ら

することが大変
たいへん

かと思
おも

いますけれども、それぞれの

お立場
た ち ば

から何
なに

か気
き

がついたことがあれば、ぜひ上
あ

げていただきたいと思
おも

います。 

 では、上田
う え だ

委員
い い ん

、お願
ねが

いいたします。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 ４７ページの上
うえ

から、市立
し り つ

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

における教育
きょういく

の充実
じゅうじつ

というところ

です。 

 市立
し り つ

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

において、就労
しゅうろう

促進
そくしん

を図
はか

るための教育
きょういく

の見直
み な お

しについて検討
けんとう

を進
すす

め

ますということは、私
わたし

どものような発達障
はったつしょう

がいの子
こ

どもを持
も

つ親
おや

からしますと、これは

市立
し り つ

ですから豊明
ほうめい

しかないのですけれども、豊明
ほうめい

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

というのは、就労
しゅうろう

の促進
そくしん

を図
はか

るのであって、最近
さいきん

では豊明
とよあき

も 障
しょう

がいの重
おも

い人
ひと

は余
あま

りとってくれないのですが、

我々
われわれ

はだめなのだなというふうにここでちょっと錯覚
さっかく

した思
おも

いがあるので、この後
あと

に、

「及
およ

び何
なん

とか」という文言
ぶんげん

をつけた方
ほう

が誤解
ご か い

されないような気
き

がしました。 

 豊明
ほうめい

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

は、札幌市
さっぽ ろし

の中学
ちゅうがく

の特別
とくべつ

支援
し え ん

学級
がっきゅう

から大体
だいたい

１５０名
めい

から２００名
めい

の

生徒
せ い と

が出
で

ますけれども、今
いま

の豊明
ほうめい

の１学級
がっきゅう

の定員
ていいん

は五十七
ごじゅうしち

、八
はち

名
めい

ですか。 

○事務局
じむき ょく

（藤木
ふ じ き

教育
きょういく

委員会
いいん かい

学
まな

びの支援
し え ん

係 長
かかりちょう

） 定員
ていいん

は５６名
めい

です。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 それでも増
ふ

やした方
ほう

ですけれども、ほんの一
ひと

握
にぎ

りしか行
い

けなくて、あとは

全部
ぜ ん ぶ

、新篠津
しんし のつ

や雨竜
うりゅう

など遠
とお

く離
はな

れた道立
どうりつ

関係
かんけい

のところになるのに、ここだけこういうふう

にすると、やっぱり重
おも

い子
こ

を持
も

ったお母
かあ

さんは、私
わたし

がこの中
なか

で一番
いちばん

違和感
い わ か ん

があったのは

ここのところなのです。これはこれでよしとすればそれでいいのですけれども、「及
およ

び

福祉
ふ く し

就労
しゅうろう

を含
ふく

めた子
こ

の社会
しゃかい

自立
じ り つ

を図
はか

ります」という文言
もんごん

を一
ひと

つ添
そ

えていただくと、私
わたし

の

個人的
こじん てき

な意見
い け ん

ですが、何
なん

となく違和感
い わ か ん

がないように感
かん

じました。ぱっと見
み

ると、豊明
もんごん

では

就労
しゅうろう

しかやらないのだと誤解
ご か い

されやすいと思
おも

いました。 
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 以上
いじょう

です。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 さまざまな子
こ

どもたちがいる中
なか

で、この書
か

き方
かた

ですと、就労
しゅうろう

ということを

第
だい

一
いち

の目的
もくてき

とした学校
がっこう

教育
きょういく

という印象
いんしょう

を受
う

けるということかと思
おも

います。 

 この辺
へん

について、札幌市
さっぽ ろし

の方
ほう

で何
なに

かお答
こた

えできるでしょうか。 

○事務局
じむき ょく

（藤木
ふ じ き

教育
きょういく

委員会
いいん かい

学
まな

びの支援
し え ん

係 長
かかりちょう

） 教育
きょういく

推進課
すいし んか

の藤木
ふ じ き

でございます。 

 ただいまご指摘
し て き

のございました市立
し り つ

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

における教育
きょういく

の充実
じゅうじつ

の部分
ぶ ぶ ん

でござい

ますが、この内容
ないよう

としては、具体的
ぐたい てき

には豊明
ほうめい

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

を指
さ

しておりますが、一
いっ

たん、

豊明
ほうめい

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

自体
じ た い

は、先
さき

ほど上田
う え だ

委員
い い ん

の方
ほう

からもございましたとおり、障
しょう

がいの

比較的
ひかく てき

軽
かる

いお子
こ

さんを対象
たいしょう

として、また、いわゆる一般
いっぱん

就労
しゅうろう

を目指
め ざ

すものとして教育
きょういく

を

行
おこな

っているという位置
い ち

づけの学校
がっこう

でございまして、そこを中心
ちゅうしん

に表現
ひょうげん

した形
かたち

にはなっ

ております。 

 ただ、当然
とうぜん

、お子
こ

さんの社会的
しゃかいてき

な自立
じ り つ

を目指
め ざ

すというのは、障
しょう

がいのあるお子
こ

さんの

教育
きょういく

を行
おこな

う上
うえ

では最
もっと

も基本的
きほん てき

な部分
ぶ ぶ ん

でございます。それについては、もちろん現場
げ ん ば

では

行
おこな

っているところでございますし、表現
ひょうげん

がちょっと足
た

りないというご指摘
し て き

でございまし

たので、これにつきましては、再度
さ い ど

、検討
けんとう

させていただきたいと思
おも

っております。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 今
いま

の上田
う え だ

委員
い い ん

のご指摘
し て き

を踏
ふ

まえて、再度
さ い ど

、検討
けんとう

するということでしたので、

それでよろしいでしょうか。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 はい。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 ほかにございますでしょうか。 

 今
いま

の学校
がっこう

教育
きょういく

の充実
じゅうじつ

というところに関連
かんれん

して、これは以前
い ぜ ん

、会議
か い ぎ

の中
なか

でも意見
い け ん

として

出
だ

させていただいたところですが、同
おな

じ４７ページの地域
ち い き

で学
まな

び育
そだ

つための教育
きょういく

環境
かんきょう

の

整備
せ い び

というところで、やはり、インクルーシブ教育
きょういく

ということが一
ひと

つの重要
じゅうよう

な施策
し さ く

で、

文科省
もんかしょう

の方
ほう

としてもそういう検討
けんとう

を進
すす

めているところです。ここの表現
ひょうげん

を見
み

ますと、必
かなら

ずしもインクルーシブ教育
きょういく

ということが意識
い し き

されていないのではないかと読
よ

み取
と

れるわ

けです。地域
ち い き

の学校
がっこう

で学
まな

べるよう、特別
とくべつ

支援
し え ん

学級
がっきゅう

の整備
せ い び

を推進
すいしん

しますというふうになっ

ているわけですが、むしろ、通常
つうじょう

学級
がっきゅう

でどのように障
しょう

がいのある子
こ

どもを受
う

け入
い

れるか

というところが重要
じゅうよう

ではないかと思
おも

うわけです。この会議
か い ぎ

の中
なか

でもそういう提案
ていあん

はさせ

ていただいたと私
わたし

は認識
にんしき

しているわけですけれども、そういった議論
ぎ ろ ん

が札幌市
さっぽ ろし

の中
なか

でど

のように行
おこな

われていたのかということをお聞
き

かせ願
ねが

えればと思
おも

います。 

○事務局
じむき ょく

（藤木
ふ じ き

教育
きょういく

委員会
いいん かい

学
まな

びの支援
し え ん

係 長
かかりちょう

） 教育
きょういく

推進課
すいし んか

の藤木
ふ じ き

でございます。 

 ただいまご指摘
し て き

のございましたインクルーシブ教育
きょういく

につきましては、まず、文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

の動
うご

きからご説明
せつめい

を差
さ

し上
あ

げたいと思
おも

います。 

 障
しょう

がい者
しゃ

制度
せ い ど

改革
かいかく

推進
すいしん

本部
ほ ん ぶ

が設置
せ っ ち

されまして、障
しょう

がい者
しゃ

制度
せ い ど

改革
かいかく

推進
すいしん

会議
か い ぎ

におきまし

て教育
きょういく

関係
かんけい

を含
ふく

めましていろいろな議論
ぎ ろ ん

が行
おこな

われているところですが、このうち、教育
きょういく

関係
かんけい

につきましては、中央
ちゅうおう

教育審
きょういくしん

議会
ぎ か い

の初等
しょとう

中等
ちゅうとう

教育
きょういく

分科会
ぶんか かい

、特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

のあり方
かた

に関
かん

する特別
とくべつ

委員会
いいん かい

を設置
せ っ ち

しておりまして、この中
なか

で、いわゆる障
しょう

がい者
しゃ

権利
け ん り

条約
じょうやく

の
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理念
り ね ん

を踏
ふ

まえました特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

のあり方
かた

について、現在
げんざい

、専門的
せんもんてき

な調査
ちょうさ

、審議
し ん ぎ

を行
おこな

っ

ている状 況
じょうきょう

でございます。 

 具体的
ぐたい てき

な 状 況
じょうきょう

につきましては、中央
ちゅうおう

教育審
きょういくしん

議会
ぎ か い

の特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

のあり方
かた

に関
かん

する

特別
とくべつ

委員会
いいん かい

におきまして、平成
へいせい

２２年
ねん

１２月
がつ

には、論点
ろんてん

整理
せ い り

という形
かたち

で、いわゆるイン

クルーシブ教育
きょういく

システムの構築
こうちく

に向
む

けての特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

の方向性
ほうこうせい

等
とう

について一定
いってい

程度
て い ど

の

整理
せ い り

がされたところでございます。 

 概略
がいりゃく

を申
もう

し上
あ

げますと、まず、一
ひと

つといたしましては、インクルーシブ教育
きょういく

システム

の構築
こうちく

に向
む

けて、いわゆる理念
り ね ん

、それと向
む

かっていく方向性
ほうこうせい

については国
くに

としてもそれは

賛成
さんせい

をしているところです。加
くわ

えまして、インクルーシブ教育
きょういく

システムにおきまして

は、同
おな

じ場
ば

でともに学
まな

ぶことを追求
ついきゅう

するとともに、個別
こ べ つ

の教育
きょういく

的
てき

ニーズのある児童
じ ど う

生徒
せ い と

に対
たい

しまして、その時点
じ て ん

での教育
きょういく

的
てき

ニーズに最
もっと

も的確
てきかく

にこたえる指導
し ど う

を提供
ていきょう

できる多様
た よ う

で柔軟
じゅうなん

な仕組
し く

みを整備
せ い び

することが重要
じゅうよう

といった形
かたち

で述
の

べられているところでございま

す。 

 これらを受
う

けまして、現在
げんざい

、インクルーシブ教育
きょういく

システムの理念
り ね ん

を踏
ふ

まえた特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

を推進
すいしん

するという観点
かんてん

から、特別
とくべつ

委員会
いいん かい

の中
なか

で合理的
ごうり てき

配慮
はいりょ

、いわゆる特別
とくべつ

な支援
し え ん

を

必要
ひつよう

とするお子
こ

さんのインクルーシブ教育
きょういく

システムを進
すす

めていくためにどういった

合理的
ごうり てき

配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

かということを今
いま

検討
けんとう

しているところであるというのが現在
げんざい

の状 況
じょうきょう

で

ございます。 

 札幌市
さっぽ ろし

におきましても、これまで平成
へいせい

１８年
ねん

度
ど

以降
い こ う

に学校
がっこう

教育
きょういく

の改正
かいせい

がございまし

て、特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

ということが法的
ほうてき

に明確化
めいか くか

された以降
い こ う

、いわゆる地域
ち い き

での学
まな

びという

ことを重点的
じゅうてんてき

に置
お

いて特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

を進
すす

めてきたところでございまして、このインクル

ーシブ教育
きょういく

システムにつきましては、国
くに

においてもまだ検討
けんとう

段階
だんかい

という状 況
じょうきょう

であります

ことから、今後
こ ん ご

、国
くに

の動向
どうこう

を注視
ちゅうし

しながら、障
しょう

がいのある子
こ

どもの支援
し え ん

のために特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

をさらに充実
じゅうじつ

していくことが現時点
げんじ てん

での教育
きょういく

委員会
いいん かい

としての方向性
ほうこうせい

でございま

す。 

 以上
いじょう

でございます。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 わかりました。 

 札幌市
さっぽ ろし

としても、国
くに

の動向
どうこう

を踏
ふ

まえて進
すす

めていきたいということでございましたけれど

も、これについて、委員
い い ん

の方
かた

から何
なに

かご意見
い け ん

等
とう

はありますでしょうか。 

 今
いま

の説明
せつめい

でいきますと、インクルーシブ教育
きょういく

については、国
くに

もその方向
ほうこう

で進
すす

めてい

る、ただ、検討
けんとう

段階
だんかい

の中
なか

にあって動向
どうこう

がはっきりしないということから、こういった記述
きじゅつ

になっているかと思
おも

うのですけれども、この記載
き さ い

の内容
ないよう

はこのまま変
か

える必要
ひつよう

はないとい

う理解
り か い

でよろしいのでしょうか。私
わたし

は、どう見
み

ても、これだけを見
み

ますと分離
ぶ ん り

教育
きょういく

的
てき

な

ニュアンスを非常
ひじょう

に強
つよ

く感
かん

じてしまうのですが、それはそういうふうには考
かんが

えていない

ということでしょうか。しつこくて申
もう

しわけないのですけれども、再度
さ い ど

、確認
かくにん

をお願
ねが

いい

たします。 
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○事務局
じむき ょく

（藤木
ふ じ き

教育
きょういく

委員会
いいん かい

学
まな

びの支援
し え ん

係
かかり

長
ちょう

） 文科省
もんかしょう

においても同
おな

じ考
かんが

え方
かた

ですが、

特別
とくべつ

支援
し え ん

教育
きょういく

そのものは、決
けっ

してインクルーシブ教育
きょういく

システムの構築
こうちく

と相反
あいはん

するもので

はなく、多様
た よ う

な教育
きょういく

の場
ば

を用意
よ う い

することで、それぞれのお子
こ

さんのニーズに合
あ

った教育
きょういく

を提供
ていきょう

していくという基本的
きほん てき

な 考
かんが

え方
かた

は、インクルーシブ教育
きょういく

システムにおいても

共通
きょうつう

するものだと認識
にんしき

しております。 

 そこで、今
いま

、札幌市
さっぽ ろし

の行
おこな

っている施策
し さ く

についてでございますが、やはり、一人一人
ひ と り ひ と り

の

教育
きょういく

的
てき

なニーズに応
おう

じた支援
し え ん

が重要
じゅうよう

になってきますことから、まずは一人一人
ひ と り ひ と り

が学
まな

び育
そだ

つための教育
きょういく

的
てき

支援
し え ん

を充実
じゅうじつ

していかなければなりません。このために、学
まな

びの手帳
てちょう

、あ

るいは学
まな

びのサポーターの活用
かつよう

によりまして、教育
きょういく

的
てき

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

を図
はか

っていくことをベ

ースに置
お

きまして、一方
いっぽう

、今
いま

までは、特別
とくべつ

支援
し え ん

学
がっ

級
きゅう

が地域
ち い き

の学校
がっこう

にないために遠
とお

くの

学校
がっこう

へ通
かよ

わなければならないといった現状
げんじょう

がございました。 

 そこで、なるべくご自分
じ ぶ ん

が生
う

まれ育
そだ

つ地域
ち い き

の中
なか

で学
まな

び育
そだ

つためにいろいろな教育
きょういく

環境
かんきょう

を整備
せ い び

していくということで、まずは特別
とくべつ

支援
し え ん

学
がっ

級
きゅう

をきちっと整備
せ い び

していきましょうと

いうことが一
ひと

つ置
お

かれております。これに加
くわ

えまして、地域
ち い き

性
せい

ということであればちょっ

と外
はず

れてくるのですが、高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

におきまして教育
きょういく

を充実
じゅうじつ

する、そこで、教育
きょういく

促進
そくしん

、就労
しゅうろう

促進
そくしん

を図
はか

るための教育
きょういく

の内容
ないよう

の見直
み な お

しを行
おこな

っていくというような位置
い ち

づけに

なっておりまして、決
けっ

してインクルーシブ教育
きょういく

を否定
ひ て い

するものではありませんが、今
いま

の

段階
だんかい

でインクルーシブという文言
もんごん

を入
い

れることは、それに対応
たいおう

してインクルーシブ教育
きょういく

の実現
じつげん

のために何
なに

をすればいいのかということを述
の

べなければならない形
かたち

になると思
おも

い

ます。そこで、先
さき

ほども申
もう

し上
あ

げましたが、現状
げんじょう

では、国
くに

の方針
ほうしん

なり、施策
し さ く

なり、制度
せ い ど

改革
かいかく

がまだ行
おこな

われておりませんことから、札幌市
さっぽ ろし

としてインクルーシブ教育
きょういく

に関
かん

して

具体
ぐ た い

的
てき

な内容
ないよう

を今
いま

の段階
だんかい

では記述
きじゅつ

できないと考
かんが

えております。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 ありがとうございました。 

 何
なに

かありますでしょうか。 

 お願
ねが

いいたします。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 藤木
ふ じ き

係 長
かかりちょう

のお答
こた

えを踏
ふ

まえて、そういうお考
かんが

えで、教育
きょういく

環境
かんきょう

の整備
せ い び

を

推進
すいしん

しますというのであれば、札幌市
さっぽ ろし

には市立
し り つ

の義務
ぎ む

制
せい

の養護
よ う ご

学校
がっこう

はありません。近年
きんねん

、

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

が北海道
ほっかいどう

でかなり整備
せ い び

されたのですが、発達
はったつ

障
しょう

がいのとても機能
き の う

の高
たか

い方
かた

ばかりが入
にゅう

学
がく

して、発達
はったつ

のおくれた、生活
せいかつ

科
か

でもかなりレベルの高
たか

い方
かた

が入学
にゅうがく

してお

り、すなわち、ＩＱ３０とか測定
そくてい

不能
ふ の う

の方
かた

は豊明
ほうめい

高等
こうとう

養護
よ う ご

学校
がっこう

にも当然
とうぜん

行
い

けるわけがない

ですから、札幌
さっぽろ

養護
よ う ご

学校
がっこう

の併設
へいせつ

の高等部
こうと うぶ

か星置
ほしおき

の高等部
こうと うぶ

に行
い

かざるを得
え

ないのです。私
わたし

も、前
まえ

から市教委
しきょ うい

とか道教委
どうきょうい

にも運動
うんどう

しているのですけれども、円山
まるやま

などの中間
ちゅうかん

地点
ち て ん

に

札幌市立
さっぽろしりつ

の義務
ぎ む

制
せい

の養護
よ う ご

学校
がっこう

を設立
せつりつ

すると、星置
ほしおき

と札養
さつよう

がかなり緩和
か ん わ

されるのです。そう

いう状 況
じょうきょう

は、札幌市
さっぽ ろし

教育
きょういく

委員会
いいん かい

の方
かた

ですから既
すで

にご存
ぞん

じと思
おも

いますが、生徒
せ い と

が地域
ち い き

の

学校
がっこう

で学
まな

べるというような安易
あ ん い

なことではなく、かなり劣悪
れつあく

な状態
じょうたい

が星置
ほしおき

と札養
さつよう

です。

この件
けん

を緩和
か ん わ

するには、重点
じゅうてん

取
と

り組
く

みの中
なか

に市立
し り つ

の義務制
ぎ む せ い

の養護
よ う ご

学校
がっこう

を設立
せつりつ

しますとい



 - 13 - 

う文言
もんごん

があったら、札幌市
さっぽ ろし

も画期的
かっき てき

なことをやるのだなと皆
みな

さんも手
て

をたたいて喜
よろこ

ぶと

思
おも

います。それは高
たか

い望
のぞ

みかもしれませんが、私
わたし

の意見
い け ん

を述
の

べさせていただきました。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 今
いま

のお話
はなし

は意見
い け ん

ということでしょうか。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 札幌市
さっぽ ろし

の教育
きょういく

委員会
いいん かい

は、多分
た ぶ ん

、道
どう

の管轄
かんかつ

だとやらないと思
おも

うので、意見
い け ん

を

言
い

っただけです。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 ほかにございますでしょうか。 

 では、私
わたし

の方
ほう

からばかりで大変
たいへん

申
もう

しわけありません。表現上
ひょうげんじょう

の問題
もんだい

で、これも策定
さくてい

会議
か い ぎ

の中
なか

で一度
い ち ど

ご指摘
し て き

させていただいたところでありますけれども、４３ページの分野
ぶ ん や

５ 

教育
きょういく

・育成
いくせい

というところです。不安
ふ あ ん

を抱
かか

える親
おや

の心情
しんじょう

に寄
よ

り添
そ

いながら、障
しょう

がいの早期
そ う き

発見
はっけん

、早期
そ う き

療育
りょういく

に取
と

り組
く

む必要
ひつよう

があると考
かんが

えられますという部分
ぶ ぶ ん

の表現上
ひょうげんじょう

の問題
もんだい

で、

障
しょう

がいということをどういうふうにとらえるかということにもかかわることです。これ

だけを読
よ

みますと、障
しょう

がいのあること自体
じ た い

が悪
わる

いというようなニュアンスがあるのでは

ないかということで、この部分
ぶ ぶ ん

の訂正
ていせい

を会議
か い ぎ

の中
なか

でさせていただいたところです。それに

ついては、概要
がいよう

版
ばん

の５ページの分野
ぶ ん や

３ 保健
ほ け ん

・医療
いりょう

の基本
き ほ ん

施策
し さ く

１の最初
さいしょ

の丸
まる

のところであ

りますが、保健
ほ け ん

・医療
いりょう

・福祉
ふ く し

の連携
れんけい

により、 障
しょう

がいの原因
げんいん

となる疾病
しっぺい

の予防
よ ぼ う

、早期
そ う き

発見
はっけん

・早期
そ う き

療育
りょういく

の充実
じゅうじつ

を図
はか

りますとあります。ここのところでは、このように障
しょう

がいの

早期
そ う き

発見
はっけん

、早期
そ う き

療育
りょういく

ということではなくて、障
しょう

がいの原因
げんいん

となる疾病
しっぺい

のというところが

入
はい

っているわけですが、このように訂正
ていせい

してほしいということを申
もう

し上
あ

げたところです。 

 そういう関連
かんれん

で言
い

えば、先
さき

ほどの４３ページのところも同様
どうよう

に修正
しゅうせい

を願
ねが

いたいと思
おも

う

のですが、この点
てん

について事務局
じむき ょく

の方
ほう

ではどのようにお考
かんが

えでしょうか。 

○事務局
じむき ょく

（西田
に し だ

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 西田
に し だ

と申
もう

します。 

 ご指摘
し て き

のとおり、これはパブリックコメント終 了
しゅうりょう

後
ご

に、さらにそのほかの文言
もんごん

整理
せ い り

も

含
ふく

めまして、障
しょう

がいの原因
げんいん

となる疾病
しっぺい

というふうに記載
き さ い

を修正
しゅうせい

したいと思
おも

います。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 ほかにございますでしょうか。 

 私
わたし

ばかりで大変
たいへん

申
もう

しわけありません。 

 ２１ページの移動
い ど う

支援
し え ん

事業
じぎょう

の拡充
かくじゅう

の検討
けんとう

について、これも策定
さくてい

会議
か い ぎ

の中
なか

で議論
ぎ ろ ん

になっ

たところであると思
おも

います。その拡充
かくじゅう

に向
む

けた検討
けんとう

をしていくということで、先
さき

ほどの

説明
せつめい

ですと、予算
よ さ ん

を上
あ

げているということかと思
おも

うのですけれども、答
こた

えられる範囲
は ん い

でよ

ろしいかと思
おも

うのですが、拡充
かくじゅう

の内容
ないよう

として具体的
ぐたい てき

なところ、どういう拡充
かくじゅう

を考
かんが

えてお

られるのか、よろしければお教
おし

えいただきたいと思
おも

います。 

○事務局
じむき ょく

（天田
あ ま だ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

担当
たんとう

部長
ぶちょう

） 障
しょう

がい福祉
ふ く し

担当
たんとう

部長
ぶちょう

の天田
あ ま だ

でございます。 

 移動
い ど う

支援
し え ん

の拡充
かくじゅう

につきましては、これまで計画
けいかく

策定
さくてい

会議
か い ぎ

、または市民
し み ん

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

の中
なか

でも拡充
かくじゅう

してほしいという要望
ようぼう

が非常
ひじょう

に強
つよ

く寄
よ

せられております。また、議会
ぎ か い

の議論
ぎ ろ ん

の

中
なか

でも、やはり、そういった声
こえ

を受
う

けまして、拡充
かくじゅう

すべきという基本的
きほん てき

なご意見
い け ん

をいた

だいております。 

 しかしながら、サービスの提供
ていきょう

体制
たいせい

については、ニーズと提供
ていきょう

が必
かなら

ずしも一致
い っ ち

しない
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という問題
もんだい

、それから、通学
つうがく

、通所
つうしょ

の対応
たいおう

が一番
いちばん

大
おお

きかったと思
おも

いますが、これについて

は、そのことに加
くわ

えまして、やはり、経費
け い ひ

的
てき

な問題
もんだい

もあるということから、今
いま

の段階
だんかい

で

私
わたし

どもが考
かんが

えておりますのは、結果
け っ か

として通学
つうがく

のサポートがないために学校
がっこう

に通
かよ

えてい

ないというお子
こ

さん方
がた

がいらっしゃいます。これが、実
じつ

はアンケート調査
ちょうさ

から見
み

えてきた

現状
げんじょう

でございます。少
すく

なくとも、この点
てん

については対応
たいおう

していく必要
ひつよう

があるだろうと考
かんが

えております。 

 そういったことから、まずは今
いま

、移動
い ど う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

の中
なか

で私
わたし

どもが考
かんが

えておりますの

は、通学
つうがく

をしているお子
こ

さんの中
なか

で、やむを得
え

ず保護者
ほ ご し ゃ

のご都合
つ ご う

、疾病
しっぺい

、または働
はたら

きた

いけれども、お子
こ

さんの通学
つうがく

のために働
はたら

くことができないお母
かあ

さんたちがいます。そう

いった方々
かたがた

への対応
たいおう

については、第
だい

１段階
だんかい

でしっかり対応
たいおう

していきたいと考
かんが

えておりま

す。 

 それらの経費
け い ひ

につきましては、現在
げんざい

、２４年度
ね ん ど

予算
よ さ ん

の要求
ようきゅう

段階
だんかい

でございますので、

現時点
げんじ てん

では確定
かくてい

ということで申
もう

し上
あ

げられませんが、これについては、第
だい

３次
じ

札幌
さっぽろ

新
しん

まち

づくり計画
けいかく

、これは２３年度
ね ん ど

から２６年度
ね ん ど

までの計画
けいかく

になりますけれども、この中
なか

で掲
かか

げ

させていただいております。 

 その中
なか

の記述
きじゅつ

を紹介
しょうかい

させていただきますと、障
しょう

がいのある子
こ

どもへの移動
い ど う

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

といたしまして、「障
しょう

がいのある子
こ

どもの通学
つうがく

時
じ

の安全
あんぜん

確保
か く ほ

や保護者
ほ ご し ゃ

の就労
しゅうろう

を促進
そくしん

する

ため、特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

等
とう

への一人
ひ と り

での通学
つうがく

が困難
こんなん

な子
こ

どもを対象
たいしょう

とした移動
い ど う

支援
し え ん

を行
おこな

いま

す。」となっております。 

 費用
ひ よ う

面
めん

で申
もう

し上
あ

げますと、概算
がいさん

で計算
けいさん

しておりますが、３億
おく

８，６００万
まん

円
えん

です。これ

は、この計画
けいかく

期間
き か ん

全体
ぜんたい

でございます。 

 それから、１人
り

当
あ

たりの移動
い ど う

支援
し え ん

の平均
へいきん

利用
り よ う

時間
じ か ん

につきましては、平成
へいせい

２２年度
ね ん ど

実績
じっせき

で

は、お子
こ

さんについては平均
へいきん

で５．４４時間
じ か ん

となっておりましたが、まちづくり計画
けいかく

の

最終
さいしゅう

年次
ね ん じ

におきましては８．８７時間
じ か ん

まで予算
よ さ ん

の確保
か く ほ

をしたいと考
かんが

えております。 

 現時点
げんじ てん

では非常
ひじょう

に雑駁
ざっぱく

なお答
こた

えになって大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

ですが、そのような内容
ないよう

を想定
そうてい

して

ございます。 

 以上
いじょう

です。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 ありがとうございました。 

 一層
いっそう

の拡充
かくじゅう

に向
む

けて、さらに検討
けんとう

をしていただきたいというふうに思
おも

います。 

 ほかにございますでしょうか。 

 上田
う え だ

委員
い い ん

、お願
ねが

いいたします。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 ５６ページの選挙
せんきょ

における支援
し え ん

で、「また、投票
とうひょう

所
じょ

における介添
か い ぞ

え」とあ

りますが、これは、私
わたし

どもに知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

がこの人
ひと

だと指
ゆび

を差
さ

したら代理
だ い り

で書
か

いてくれ

る人
ひと

のことを称
しょう

していると理解
り か い

していいのでしょうか。 

 例
たと

えば、ここの中
なか

に、立会人
たちあいにん

の障
しょう

がいへの理解
り か い

に周知
しゅうち

しますとかちょっと入
い

れていた

だくと、障
しょう

がいが重
おも

くても、この人
ひと

と指
ゆび

を差
さ

したら書
か

いてくれるということが皆
みな

さんに
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周知
しゅうち

されて、障
しょう

がい者
しゃ

の投票
とうひょう

率
りつ

がかなり上
あ

がるのではないかといつも思
おも

っているので

す。介添
か い ぞ

えということになると、ちょっと意味
い み

が違
ちが

うような気
き

もするのです。ここでは、

身
しん

障
しょう

の方
かた

のことがかなりたくさん書
か

いてあります。重度
じゅうど

の知的
ち て き

障
しょう

がいや発達
はったつ

障
しょう

がいな

どわからない方
かた

に対
たい

するきめ細
こま

やかさがちょっと感
かん

じられないように思
おも

いました。 

 どうでしょうか。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 恐
おそ

らく、今
いま

のことも含
ふく

めて、広
ひろ

くとらえた介添
か い ぞ

え、広
ひろ

いサポートを含
ふく

めての

意味
い み

だと思
おも

うのですけれども、この辺
へん

について事務局
じむき ょく

の方
かた

で何
なに

かご説明
せつめい

できるでしょう

か。 

○事務局
じむき ょく

（西田
に し だ

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） サポートということだと思
おも

いますけれども、規定
き て い

上
じょう

、どのような定義
て い ぎ

になっているかにつきまして、今回
こんかい

の会議
か い ぎ

録
ろく

にあわせまして資料
しりょう

と

して情報
じょうほう

提供
ていきょう

をさせていただきます。規定
き て い

上
じょう

の取
と

り扱
あつか

いにつきましては十分
じゅうぶん

承知
しょうち

して

おりませんので、大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

ですが、後日
ご じ つ

、情報
じょうほう

提供
ていきょう

をさせていただきたいと思
おも

いま

す。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 よろしいでしょうか。 

○上田
う え だ

委員
い い ん

 はい。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 ほかにございますでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 なければ、次
つぎ

の議題
ぎ だ い

に入
はい

りたいと思
おも

いますが、後
あと

からでも結構
けっこう

ですので、こ

のプランについてご意見
い け ん

や、もし気
き

がついたことがあれば、ご発言
はつげん

をいただきたいと思
おも

い

ます。 

 ２番
ばん

目
め

の議題
ぎ だ い

です。 

 今後
こ ん ご

のスケジュールについて、事務局
じむき ょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田
に し だ

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 同
おな

じく、資料
しりょう

１の１１０ページをお開
ひら

きいただき

たいと思
おも

います。 

 この記載
き さ い

は、障
しょう

がい者
しゃ

プランの策定
さくてい

経過
け い か

という章
しょう

の中
なか

の会議
か い ぎ

などにおいての検討
けんとう

の

経過
け い か

という記載
き さ い

の項目
こうもく

の中
なか

のこれまでの経過
け い か

を記載
き さ い

したものでございます。これは、平成
へいせい

２３年
ねん

、昨年
さくねん

の一番
いちばん

下
した

に１０月
がつ

とございますのが前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

でございますが、この計画
けいかく

策定
さくてい

会議
か い ぎ

をはじめといたしまして、関係
かんけい

協議会
きょうぎかい

で審議
し ん ぎ

をいたしました。 

 次
つぎ

に、１１１ページ目
め

に参
まい

りまして、１１月
がつ

に入
はい

りまして、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

審
しん

議会
ぎ か い

、そして、

１２月
がつ

まで庁内
ちょうない

の関係
かんけい

部局
ぶきょく

との会議
か い ぎ

、そして、市長
しちょう

副
ふく

市長
しちょう

会議
か い ぎ

におきまして計画
けいかく

案
あん

を

検討
けんとう

し、決定
けってい

したところでございます。 

 ことしに入
はい

りまして、１月
がつ

２３日
にち

に計画
けいかく

案
あん

を公表
こうひょう

いたしまして、同日
どうじつ

からパブリック

コメントを３０日間
にちかん

、２月
がつ

２１日
にち

までの期間
き か ん

で実施
じ っ し

をいたします。先
さき

ほどもご説明
せつめい

いたし

ましたが、今月
こんげつ

５日
か

に、北海道
ほっかいどう

を通
つう

じまして、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

に関
かん

する国
くに

の指針
し し ん

が札幌市
さっぽ ろし

の方
ほう

に到達
とうたつ

しました。この国
くに

の指針
し し ん

に基
もと

づきまして、現在
げんざい

、北海道
ほっかいどう

における道庁
どうちょう

として

の指針
し し ん

が、今
いま

、整理
せ い り

をされていると聞
き

いております。それと同時
ど う じ

並行
へいこう

的
てき

に、実
じつ

は、今週
こんしゅう
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中
ちゅう

に、北海道庁
ほっかいどうちょう

に対
たい

しまして、数値
す う ち

目標
もくひょう

、サービス見込量
みこみりょう

の一
いっ

たんの最終版
さいしゅうばん

の数字
す う じ

を

報告
ほうこく

することになっております。そして、道庁
どうちょう

から国
くに

の方
ほう

に最終的
さいしゅうてき

な数値
す う ち

の集計
しゅうけい

がなさ

れるという流
なが

れになると聞
き

いております。その期間
き か ん

とパブリックコメントの期間
き か ん

が同時
ど う じ

並行
へいこう

的
てき

に進
すす

んでいくといったスケジュールとなってございます。 

 前段
ぜんだん

にもご説明
せつめい

いたしましたが、パブリックコメントと同時
ど う じ

並行的
へいこうてき

に、精神
せいしん

に障
しょう

がい

のある方
かた

の地域
ち い き

移行
い こ う

に関
かん

する数値
す う ち

目標
もくひょう

につきまして、１月
がつ

から３月
がつ

にかけまして、これ

は予定
よ て い

でございますが、計画
けいかく

策定
さくてい

会議
か い ぎ

は本日
ほんじつ

開催
かいさい

いたしました。障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

につきましては、現在
げんざい

、２月
がつ

上 旬
じょうじゅん

に開催
かいさい

する方向
ほうこう

でただいま日程
にってい

調整
ちょうせい

をしてございま

す。また、ここには記載
き さ い

しておりませんが、１月
がつ

末
すえ

に精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

審
しん

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

する予定
よ て い

でございまして、この関係
かんけい

協
きょう

議会
ぎ か い

におきまして、先
さき

ほどの精神
せいしん

に障
しょう

がいのある方
かた

に関
かん

す

る数値
す う ち

目標
もくひょう

を初
はじ

めとした計画
けいかく

案
あん

全般
ぜんぱん

についてご審議
し ん ぎ

いただくこととしております。 

 こういったパブリックコメント、本
ほん

策定
さくてい

会議
か い ぎ

、関係
かんけい

協
きょう

議会
ぎ か い

でのご議論
ぎ ろ ん

を踏
ふ

まえまして、 

予定
よ て い

としましては３月
がつ

下旬
げじゅん

になろうかと思
おも

いますが、計画
けいかく

を確定
かくてい

しまして公表
こうひょう

するとい

ったスケジュール感
かん

になっております。 

 以上
いじょう

でございます。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 ただいま、事務局
じむき ょく

から計画
けいかく

の確定
かくてい

と公表
こうひょう

までのスケジュールについて説明
せつめい

がありました。 

 これについて、ご質問
しつもん

、ご意見
い け ん

がございましたらお願
ねが

いいたします。 

 よろしいでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 きょうの議題
ぎ だ い

につきましては以上
いじょう

ですけれども、事務局
じむき ょく

からほかに何
なに

かござ

いますでしょうか。 

○事務局
じむき ょく

（西田
に し だ

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 特
とく

にございません。 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 それでは、委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

から何
なに

かここでお話
はな

しするようなご提案
ていあん

やご意見
い け ん

は

ございませんか。きょうの最初
さいしょ

の議題
ぎ だ い

に関
かん

してでも結構
けっこう

ですけれども、本当
ほんとう

にこれが最後
さ い ご

になりますので、ぜひ言
い

っておきたいということがあればご発言
はつげん

をいただきたいと思
おも

いま

す。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○松川
まつかわ

議長
ぎちょう

 では、予定
よ て い

の時間
じ か ん

より少
すこ

し早
はや

いですけれども、きょうの会議
か い ぎ

はこれで終 了
しゅうりょう

といたします。 

 この計画
けいかく

策定
さくてい

会議
か い ぎ

は、先
さき

ほど来
らい

申
もう

し上
あ

げているように、きょうで最後
さ い ご

となりますけれど

も、皆様方
みなさまがた

には、１年
ねん

以上
いじょう

にわたって熱心
ねっしん

に議論
ぎ ろ ん

に参加
さ ん か

していただきまして、大変
たいへん

ありが

とうございます。 

 議長
ぎちょう

として十分
じゅうぶん

に皆
みな

さん方
かた

の意見
い け ん

を拾
ひろ

えたかどうか、心
こころ

もとないところもあるのです

けれども、大変
たいへん

貴重
きちょう

なご意見
い け ん

をこれまでいただいたと感
かん

じております。 

 先
さき

ほど話
はなし

がありましたように、３月
がつ

末
まつ

にこの計画
けいかく

が公表
こうひょう

されるわけですけれども、そ
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の後
ご

におきましても、障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

の推進
すいしん

について引
ひ

き続
つづ

きご協 力
きょうりょく

をいただきたいと

思
おも

います。 

 また、大変
たいへん

僣越
せんえつ

ではございますけれども、行政
ぎょうせい

の方々
かたがた

におかれましては、施策
し さ く

のさら

なる拡充
かくじゅう

に向
む

けて取
と

り組
く

みを進
すす

めていただければというふうに思
おも

います。 

 皆
みな

さん、どうもありがとうございました。 

 お疲
つか

れさまでした。 

 

  ４．閉
へい

  会
かい

 

○事務局
じむき ょく

（天田
あ ま だ

障
しょう

がい福祉
ふ く し

担当
たんとう

部長
ぶちょう

） それでは、本日
ほんじつ

で会議
か い ぎ

が 終 了
しゅうりょう

となりますの

で、最後
さ い ご

に、皆様
みなさま

へのお礼
れい

を含
ふく

めまして、一言
ひとこと

、申
もう

し上
あ

げさせていただきたいと思
おも

いま

す。 

 今
いま

、松川
まつかわ

議長
ぎちょう

からお 話
はなし

がございましたように、本当
ほんとう

に長期間
ちょうきかん

にわたるご議論
ぎ ろ ん

を、ま

た、大体
だいたい

が夜
よる

の会議
か い ぎ

となりましたので、足元
あしもと

の悪
わる

い中
なか

、ご参加
さ ん か

をいただきまして、本当
ほんとう

に

ありがとうございます。 

 思
おも

い起
お

こせば、スタートのときにはフリーハンドからご議論
ぎ ろ ん

をさせていただきまして、

具体的
ぐたい てき

な内容
ないよう

の提示
て い じ

についてはこの策定
さくてい

会議
か い ぎ

の後半
こうはん

になってから、それから、さらに

具体的
ぐたい てき

に成文化
せいぶ んか

をしたものをお示
しめ

しさせていただいたのが昨年
さくねん

のかなり遅
おそ

い月
つき

になってい

たと思
おも

います。そういった面
めん

では、最初
さいしょ

の議論
ぎ ろ ん

は余
あま

りリアリティーのない議論
ぎ ろ ん

が続
つづ

き、さ

らには、障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

も今後
こ ん ご

どうなっていくのだろうという中
なか

でのご議論
ぎ ろ ん

のスタートで

ございました。 

 今回
こんかい

、本年
ほんねん

４月
がつ

から、障
しょう

がい者
しゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

については６年間
ねんかん

、障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

につ

いては３年間
ねんかん

という形
かたち

でスタートさせていただきますが、この障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

については

大
おお

きな制度
せ い ど

の見直
み な お

し等
とう

がかかってきます。６年間
ねんかん

の中
なか

でも、この福祉
ふ く し

施策
し さ く

だけではなく

て、バリアフリー施策
し さ く

、それから、本日
ほんじつ

ご議論
ぎ ろ ん

いただきました教育
きょういく

施策
し さ く

についても大
おお

き

く変
か

わっていくのではないかと思
おも

います。そういった面
めん

では、今回
こんかい

まとめさせていただく

この計画
けいかく

につきましても、適宜
て き ぎ

、補強
ほきょう

をしていくことになるだろうと思
おも

っております。 

 そういった意味
い み

では、今回
こんかい

も、これを契機
け い き

にして計画
けいかく

の改定
かいてい

をさせていただきますが、

さらにご意見
い け ん

をちょうだいしまして、札幌市
さっぽ ろし

の施策
し さ く

がよりよいものとなりますように、引
ひ

き続
つづ

きご協 力
きょうりょく

いただければと思
おも

います。 

 また、本日
ほんじつ

のご議論
ぎ ろ ん

につきましては、ちょうど今
いま

で１時間
じ か ん

半
はん

弱
じゃく

でございますが、非常
ひじょう

に膨大
ぼうだい

な資料
しりょう

をごらんいただいてのご議論
ぎ ろ ん

になりましたので、なかなかご意見
い け ん

を直接的
ちょくせつてき

にいただけなかったということもあるだろうと思
おも

います。来週
らいしゅう

からパブリックコメント

が始
はじ

まりますが、委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

も市民
し み ん

の一人
ひ と り

として参加
さ ん か

していただくことも当然
とうぜん

できます

し、私
わたし

どもにもご意見
い け ん

をいただけましたら、それらを踏
ふ

まえて最終案
さいしゅうあん

を固
かた

めていきたい

と思
おも

っております。引
ひ

き続
つづ

き、ご協 力
きょうりょく

いただければと思
おも

います。 

 以上
いじょう

でございます。 
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 長期間
ちょうきかん

にわたりまして、ご協 力
きょうりょく

をありがとうございました。 

以
い

  上
じょう

 

 

 

 

 


